

ISTITUTO PIA SOCIETÀ  
FIGLIE DI S. PAOLO  
CASA GENERALIZIA  
Via S. Giovanni Eudes, 25  
00163 Roma  
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Très chères sœurs,

cette nuit, vers 2h,30, dans la communauté “Giacomo Alberione” de Albano, le Maître divin a attiré à soi, à la vie nouvelle dans le règne des cieux, notre sœur

**CASOLARO FILOMENA sr MARIA LETIZIA**  
**Née à Naples Camaldoli (Naples) le 17 mars 1937**

Nous rappelons son visage solaire, ouvert au sourire, la laboriosité mais aussi la tenace et l'allégresse propres des gens napolitaines. Nous rappelons l'amour aux sœurs auxquelles elle a dédié toute sa vie prêtant son œuvre spécialement dans le service de la cuisine exercé avec sensibilité apostolique, avec compétence, disponibilité et beaucoup d'amour.

Elle entra en Congrégation dans la maison de Rome, le 8 octobre 1958. C'étaient les ans dans lesquels bouillonnaient les innombrables initiatives apostoliques et nombreuses étaient les jeunes attirées par un apostolat dynamique et adapté aux temps. Dès les premières semaines, elle vécut la mission dans la grande cuisine de la maison “Divina Provvidenza”, lieu d'intense collaboration spécialement avec les grands groupes en formation qui de manière bruyante étaient toujours disponibles à prêter leur aide.

Au terme de l'an de noviciat, le 30 juin 1962 elle émit la première profession et elle retourna dans sa cuisine qui désormais était devenue le lieu de sa donation et offrande, de son œuvre évangélisatrice. En ce lieu où quotidiennement elle préparait les repas pour plus de quatre cent sœurs, sr Letizia a vécu le temps du juniorat en des ans très particuliers, ponctués par des moments comblés de joie et de passion, par des journées singulières et inoubliables telles l'ouverture du Concile Vatican II ou la mort de la Prima Maestra Tecla. Dans la corniche de cette cuisine elle s'est préparée aux vœux perpétuels, émis dans la solennité de Saint Paul de 1967. Elle écrivait en occasion de la rénovation des vœux: «Confiante dans l'aide de Dieu je me mets dans ses mains pour accomplir seulement et toujours sa volonté...».

Elle jouissait pour les nombreuses sœurs provenant de chaque angle du monde qui favorisaient la croissance du sens missionnaire et d'universalité. De sa part, elle avait appris à vivre la mission paulinienne, jour après jour, entre les murs de sa cuisine où elle faisait résonner, avec art, chaque événement ecclésial et congregational.

Les longs ans passés dans le service culinaire, furent interrompus par quelques brèves expériences dans la diffusion itinérante, dans les communautés de Caltanissetta et Bénévent et ensuite, de 1975, dans l'agence “San Paolo Film” de Naples. Pour un triennat elle eut aussi le don de vivre un temps comme supérieure locale, dans la communauté de Crotone. Mais son œuvre comme cuisinière était vraiment recherchée. Et ainsi, de 1981 jusqu'au mois de juin dernier, elle a vécu dans la suggestive ambiance napolitaine où les sœurs rappellent son bonheur dans le rendre heureux les autres alors qu'elle préparait les goûteux manicaretti ou profitait des très bons fruits du jardin pour les donner à pleines mains aux visiteurs et aux hôtes. Depuis quelques ans elle souffrait pour des graves pathologies respiratoires et cardiaques. Elle a vécu le dernier temps dans le silence, dans l'abandon au vouloir du Seigneur. Il y a un mois environ, à la sortie de l'Hôpital de Naples, considérant sa situation de particulière gravité, elle a été transférée dans la communauté “Giacomo Alberione” de Albano où cette nuit le Maître divin l'a appelée à soi pour lui donner sa restauration et sa paix.

Avec Jésus nous pouvons aujourd'hui élever au Père le chant de louange, comblé de consolation et d'espérance, pour l'obéissance et la foi de cette chère sœur qui a cru dans le don de la vocation paulinienne et a vraiment proclamé l'Evangile avec l'élan de la foi et le témoignage de la vie.

Avec affection.

sr Anna Maria Parenzan

Rome, le 9 juillet 2023.